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4月25日（土）午後6時、嵐のような天気のなか、ホテル
グリーンタワー千葉に於いて、矢野先生による講演会が開
かれました。
先生によると戦後63年が経って日本は三つの変貌をし
たとおっしゃいます。
① 垂直構造秩序社会→水平カジュアル個々バラバラ社会
② 自由・公正・平等の時代 → 自由・公正・自立の時代
③ 成長と力と拡大の時代　 →  心と感性と存在感の時代
以上の3点を念頭に入れて判断をしていかないと見誤る

時代であると。
このような時代、商売でも過剰の中の不足を上手く掴むとユ

ニクロやマクドナルドのように過去最高益の成果を上げられる。
これらの企業は ①お客様、②時代、③人材 を掴んでい
る企業である。
そして「売って良し・買って良し・社会良し」のように
社会に必要な企業でなければ生きていけない。
「お客様と共に・社会と共に」の理念がなければ供給側で

ある企業は他にも多々あり淘汰されてしまうと言われます。
景気や世の中を言い訳にせず、知恵と工夫で乗り切りま
しょう！

第2回定期講演会を開催

「アメリカ発不況と日本の生きる道」
H21.4.25　ホテルグリーンタワー千葉

講師：矢野　弾 氏

青年経営者共育委員会　吉田 光一

去る４月25日、経営促進部主催により、本年

度２回目となる定期講演会が開催されました。

講演会の案内FAXは、予定通り３回発信しましたが、個別の勧

誘は例外的に行っただけで、組織的には行いませんでした。

今回の講演のテーマの一つに、現代は「自主自立」が重要であ

る事が掲げられました。これが理由の一つです。

今日そして近未来を力強く生き抜くには「人間力」が重要であ

る、と講師の矢野弾先生は力説されました。人間力とは「真」「善」

「美」を探究して止まない心であり、先見力、情報力、分析力、

判断力、実行力を伴わなければなりません。また、混迷の時代

だからこそ原点復帰し、原理原則を意識しなければなりません。

太平洋戦争が終焉した後、世界は激変しました。日本は・自由・

平等・公正を旗印に勤勉なる努力を重ねました。日本が経済復興

を成せば成る程に、諸外国からの日本への要求は強まりました。

我が国は、2度のオイルショック、そしてプラザ合意に代表される

円レートの引き上げ、その度に不況に見舞われました。それにも

拘らず、困難を乗り越える度に、我々は強くなって来たのです。

 「21世紀は心と感性と存在感の時代だ」、矢野先生はこのように

語られました。今こそ「私をすて公につくす心、そして未来の為

につくす心」が必要です。それが「武士道」の精神です。勤勉さを

失ってはならないのです。

今回の講演はこれまで９回に渡って通常学修会で学んだ事の

総決算とも言えます。５月に計画している通常学修会が最終回

です。まだ緒についたばかりですが、今までの学修会はあくま

できっかけづくりを目的としていました。月に１回の学修では焼

け石に水です。この事を呼び水として、歴史に学んで下さい。

そして現在の「過剰の中の不足」を探し出して勝機を掴みましょ

う。挑戦する心が大切です。未来に向け、= 祈健闘 =!

（５月ニュースレターより転載）

学修委員長　金田敏彦

今後も挑戦しましょう！

懇親会でも質問する多くの会員に矢野先生は丁寧に答えて頂いた

矢野 弾先生による講演会 「アメリカ発不況と
日本の生きる道と自分の生きる道」を終えて
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臼井代議士と千葉を語る①

　臼井代議士と月星会は「千葉」というキーワードでつな
がっています。千葉とは、千葉県を指す場合もあれば、千葉
市を指す場合もありますが、臼井代議士の場合はその両方
でしょう。今号は、臼井代議士と栗原編集長で千葉を大い
に語っていただきました。

千葉が大好きです！
栗原　まずは代議士にとって千葉という存在がどういうも
のか語っていただきましょう。

臼井　千葉は日本の中でも最も素
晴らしいところだと思っていま
す。新潟生まれの秘書がいつも
言っていました。「千葉は本当
にいいところですね」と。何がい
いかというと、新潟の人にとって
は雪が降らないことが一番の理由なのですが、それを含
めて気候が温暖で人も温和で非常に住みやすいというわ
けです。
栗原　一方では、千葉県人は温暖な気候に育っているので
根性がないとも言われますね。

臼井　そうですね。川鉄が千葉に進出してきたとき、従業
員に九州の人ばかり採って地元の人をちっとも採用しな
かったという話があります。なぜかといったら「千葉県
人は根気がないから」という理由なんだとか（笑）。

栗原　代議士自身は、そんな千葉県を、あるいは千葉の人
たちをどう感じているのですか？

臼井　根気がないかどうかは別として、住む人の気持ちが
温和で素晴らしいと感じています。いずれにしても、自分
に生まれ育った千葉ですし、地元に対する愛情は幼い時
から持っています。私は千葉が大好きです。

他からだったら立候補しなかった
栗原　私も千葉で育って、千葉で長く仕事をさせていただ

いているわけですが、千葉に対する
愛着は十分持っています。月星会
のメンバーも皆、千葉市を中心に
仕事されている経営者ばかりです
から、千葉に対する思いは代議士
と同じだと思います。それは、月星
会が長く続いている大きな要因とも

いえるのではないでしょうか。
臼井　おっしゃる通りでしょうね。月星会が発足したきっか

けが、千葉
県中小企業
家同友会の
会合に私が
出席して挨
拶させてい
ただいてい
たことにあ
ります。皆さん、千葉のために会社を経営している人たち
ですし、私も千葉のために国政に出ているという気持ちを
強く持っていましたし、今も持っています。そういうところ
で結びついたことは確かだと思います。

栗原　千葉のための国政参加ということですね。
臼井　はい。国会議員ですから、当然のことながら国のた
め、国際社会のために尽くすのですが、しかし、千葉が好
きで千葉のために国政に出ている気持ちが強いから、国
会議員としての意欲と情熱が涌いてくるのです。代議士
というのは、そういうものじゃないかなと思います。
栗原　仮定の話ですが、千葉以外の選挙区から出ろと言わ
れたら出ていますか？

臼井　いや、出ていないと思います。これははっきり言えま
す。私は、父・荘一の後継として立候補しましたが、気持
ちは「千葉のために力を尽くしたい」という一心からでし
た。第一、父は身内から代議士を出したくないと考えてい
ましたから、決して単なる世襲ではなく自分の意思で千葉
から立候補したのです。

我田引水は主義ではない
栗原　代議士が千葉に尽くしたという点では、幕張メッセの
ことが思い浮びます。これは県の総務部長と話をしてい
たときのことですが、幕張メッセを創るときには代議士が
ずいぶん便宜を図ってくれて大変感謝していると言って
いました。ただ、代議士はそういうことをあまり口に出さ
ない方だから、千葉の人は代議士が千葉のために力を尽
くしてきたことを知らない人が多いかもしれませんね。
臼井　私は、千葉のために働くといっても、我田引水ではダ
メだと思っているのです。それは主義ではありません。父
もそうでした。今でも覚えていますが、私が父の秘書をし
ている時、ある会合で当時の友納千葉県知事に「臼井の
息子でございます」とご挨拶したのです。すると、開口一
番こう言われたのを今でも覚えています。「あんたが臼井
先生のせがれか、臼井先生に頼んでも橋一本できるわけ
じゃないからなあ」と（笑）。そりゃあないでしょう、国会
議員というのはそういうものじゃないんじゃないの、と心の
中で思いましたね。

栗原　臼井家の政治に対する考え方がよくわかるエピソー
ドですね。 （次号へつづく。文責：奥平）

郷土・千葉はいつも心の支えだった

臼井日出男代議士 vs. 栗原　勇

〈編集長特別対談〉
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例会企画委員会
委 員 会報告

3月度の朝食例会は、雨天暴雨の中ご参集頂いた。司会
は木下委員長。
インフルエンザで長らく体調の悪かった阿佐会長から元
気にご挨拶頂いた後、臼井代議士から、県知事選挙や国会
情勢についてのお話、また高速道路の値下げについて資料
を用いてお話を頂いた。
質疑応答では雇用保険の保険料率引き下げについて徳永
康子さんより質問があった。
委員会報告、臼井県議・小川市議の県政・市政報告と続き、
恒例の誕生日プレゼントコーナーでは3月に誕生を迎える
片野洋子さんに花束が贈られた。
いよいよシリーズ化した山本相談役の「美術鑑賞の壷」
コーナー。今回は第五回目。テーマは日本の国宝。持参の
資料を用いてお話して頂いた。浮世離れしたお話でちょっ
と一息。参加者は少しずつ美術通になってきた？
最後に山崎会計より近況報告を交えた心温まる閉会のご
挨拶を頂き、3月度の朝食例会は閉会となった。
帰りには、ホワイトデーということで、先月のバレンタ
インデーに続き全員にチョコレートが配られた。
今月のフクロウ募金　6,072円。出席者27名。

朝食会レポート

お天気にも恵まれた4月8日、天ケ代ゴルフ倶楽部で恒
例の親睦ゴルフ会が行われました。参加人数は9名と少な
かったものの、さわやかな一日、桜を見ながら親睦を深める
ことができました。順位は次のとおりです。　
 優 勝 木 村 光 慶さん
 準 優 勝 麻 生 喜 義さん
 三位(女性優勝) 林　理智子さん
終了後のパーティは当然のようにお酒が飲めないので、
有志6名で千葉市内で飲みなおしました。
中でも元気だったのは、準優勝をした麻生さんでした。
準優勝をとられたことをとても喜ばれて、まだまだ頑張れ
ば大丈夫と確信したようで「仕事も頑張る」と言われたのが
印象的でした。これか
らの麻生さんにエール
を送りたいと思います。
一方、私と言えば毎回
猛打賞で試練のようなゴ
ルフ、皆にご迷惑を掛け
るのでいつ止めようか、

親睦ゴルフ会

親睦企画委員会

いよいよ5月度の朝食例会。今期最後の例会だ。司会は
木下委員長。
阿佐会長より朝食例会200回記念についての話を交え
たご挨拶に始まり、臼井代議士のお話を頂いた。今月は議
会のお話ではなく、司馬遼太郎の「坂の上の雲」の内容を
語りながら、政治家（指導者）の能力や責任の重さを解説
された。
例月通り委員会報告、臼井県議・小川市議の県政・市政
報告と続き、臼井県議からは先日の再起動の集いの謝辞、
小川市議からは千葉市職員給与の削減や市長に関するお話
を頂いた。恒例の誕生日プレゼントコーナーでは5月に誕
生日を迎える阿佐一郎さん、大岩義充さん、横田昇さんに
花束が贈られ、一言スピーチを頂いた。
山本相談役の「美術鑑賞の壷」コーナーは、先月に続い
て仏像についてのお話。また、この日は朝食例会後に青年
経営者共育委員会のフィールドワークとして、上野の阿修
羅展に出掛けられた。
最後に久々の参加の大岩さんより閉会のご挨拶を頂き、
5月度の朝食例会は閉会となった。大岩さん、来月も来て
くださいね（笑）。
6月の朝食例会は13日です。是非早起きしてお出かけ
下さい。
今月のフクロウ募金　5,232円。出席者25名。

4月4日（土）春の宴が行なわれました。
今年は例年の昼のお花見と打って変わり、亥鼻山の夜桜
を楽しんだ後、街中に移動し、おいしいお酒をたしなむ趣向
です。
午後5時に亥鼻公
園に集合。この日
はあいにく夕方に
かけ風が強くなり
時おりぽつぽつと
雨粒が、、、。全員の
集合を待って早々
と二部の会場へ移
ることにしました。
今年の桜は、ここ数年と同様3月20日過ぎに開花してし
まい、この日までには散ってしまうのではと思われました
が、開花後の低温に助けられ、当日の亥鼻公園の桜は千葉城
を背景に咲き誇り、とても情緒がありました。
お花見は正に日本の四季をしみじみ噛みしめる良い行事
だと思います。山を下る途中、良き月星会の仲間達と他愛
のない話に花を咲かせながら、二部の会場までそぞろ歩き
のひと時を過ごしました。
二部の会場の「ちゃ太郎」では、途中から合流していただ
いた臼井先生を囲み午後9時過ぎまで、時間の経つのも忘
れカラオケやおいしいお酒を全員で楽しみました。
（親睦企画委員会　片野 洋子）

春 の 宴 （亥鼻公園夜桜歓笑会）平成21年3月14日（土）　ホテルグリーンタワー幕張

平成21年4月8日（水）  天ケ代ゴルフ倶楽部 

平成21年5月9日（土）　ホテルグリーンタワー幕張

平成21年4月4日（土）  亥鼻公園・ちゃ太郎
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移動の報告はお早めに！！

小名木　隆男　　海外移住につき退会
(株)シーアンドエー　　取締役

今号と次号、2回に分けて臼井代議士に千葉県のこと、あるいは千葉市のことを語り合った対談記事をお送り
します。
対談を通して、臼井代議士は本当に千葉がお好きなんだなあと実感しました。月星会の皆さんも代議士のその
気持ちにきっと共感されることでしょう。
次号でもさらに千葉のことに言及したいと思いますが、後半では今後の月星会について改めて語り合った部分
も掲載したいと考えています。次号にもご期待下さい。（栗原）

編
集
後
記

退
会

会員名簿を発行して早いもので２年が経過しま
した。会員の住所や役職等の変更もありますので、
新入会の方の新規作成と併せて、大幅に変更があっ
た方々の修正頁を作成すべく準備しています。
会員宛郵送されていますが、まだ返送していない
方は早急にお送りください。 《情報管理委員会》

やっぱりやれるうちは頑張ろうかな？とゆれる女心です。
下手な私でも優しく受入れてくれ、安心して参加できる
月星会のゴルフ会は貴重です。皆さん、健康のため、明日
への活力のため、楽しい月星会のゴルフ会、次回は是非参
加しましょう。 （徳永 康子） 

青年経営者共育委員会

５月フィールドワーク報告

平成21年5月9日（土）  東京国立博物館　平成館

5月の基礎学修会は、経営者たる者は教養も身につけま
しょうとの主旨で美術鑑賞会を行ないました。
朝食例会の後、山本相談役を水先案内人に、阿佐会長を
始め13名が上野の東京国立博物館で開催されてる「国宝
阿修羅展」を見学しました。
東京で見られるのは50 年ぶりのことだそうで、朝早く

から大勢の方が会場
の平成館に並んでい
ました。興福寺では
ガラスごしに見るそう
ですが、ほとんどが
露出展示されていて、
特に阿修羅像は360
度から見ることが出
来ました。
朝食会での山本相
談役からのレクチャー
が大いに役立った展
覧会でした。

（吉田 光一）

平成21年度 定時総会は 
過半数以上の会員で開こう!

6/6
(土)

■日 時 平成21年6月6日(土)
          午後5時30分受付 午後6時開会
■懇親会参加費 月星会員は無料
  ビジター 5,000円
■会 場 ホテルグリーンタワー千葉
 千葉市中央区問屋町 TEL.043-302-1122

■お申込はFAXにて事務局までお願いします。
FAX.043-243-3337 ☎043-243--3336(代)

今期を最後に勇退される臼井先生の特別講演を大勢
の会員でお聞きしたいと考えています。 
総会終了後、参加者全員でうすい日出男先生との記念
撮影を行います。万障お繰り合わせてご出席下さい。

5・6月は会員増強月間です
今月星会は企業経営者が集い、共に話し合い、学び

合い、住み良い社会作りお自社の経営改善の実現を
目的として活動しています。そこで、この趣旨を実現す
るために多くの新しい仲間を募集しています。
この間に開かれる行事にビジターを誘ってご参加く
ださい。 《情報管理委員会》

６・７月の主なスケジュール

6/ 6（土）

平成21年度定時総会 ホテルグリーンタワー千葉
・第１部 定時総会　18:00開会　３Fシンフォニア
・第２部 特別講演会　講師：臼井日出男先生
・第３部 懇親会      21:00終了予定

6/ 8（月）役 員 会 18:30開会  プラザ菜の花

6/13（土）定例朝食会 7:00開会  ホテルグリーンタワー幕張

6/23（火）基礎学修会 19:00開会  生涯学習センター  3F

7/13（月）役 員 会 18:30開会  プラザ菜の花

7/11（土）定例夜例会 18:00開会  ホテルグリーンタワー千葉

7/18（土）会報67号発行

7/ （ ）通常学修会 19:00開会  生涯学習センター  3F


